

MEDIO AMBIENTE / PORTADA

# **Inescrupulosos: Corema aprobó polémica represa en río San Pedro pese a impactos ambientales**

El Ciudadano · 23 de octubre de 2008

---

**En una tensa jornada, marcada por una fuerte presencia policial, carro lanza agua, medidas de seguridad insólitas y 21 ciudadanos detenidos culminó la jornada en que se aprobó el proyecto Central Hidroeléctrica Río San Pedro de Colbún. El Río San Pedro es el mismo Calle Calle de Valdivia.**

Casi todos los presentes, salvo las autoridades, coincidieron en calificar como “bochornosa” la jornada de la Corema de Los Ríos, en que se aprobó definitivamente el polémico proyecto Central Hidroeléctrica Río San Pedro de la empresa Colbún S.A., que comprende la construcción de una represa de 56 metros que impactará y transformará el paisaje en la cuenca de las comunas de Panguipulli y Los Lagos.

Pese a las debilidades del proyecto que quedaron en relieve con la presentación y los cuestionamientos elaborados por equipos técnicos de distintos servicios públicos , que mencionaban los impactos ambientales y sociales con alta priorización, la ubicación en una zona de riesgo volcánico y en donde hace 4 décadas se produjo el Riñihuaso (dique formado por desprendimientos en las laderas), la iniciativa fue aprobada con 16 votos, uno en contra y una abstención.

Hace varias semanas ya se anunciaba que sería una aprobación “por secretaría” y que había “presiones políticas” para sacar adelante el proyecto del poderoso Grupo Matte, en alianza con el Grupo Angelini.

La molestia en los presentes comenzó temprano, con las rígidas medidas de seguridad.

#### **IVAN FLORES PONE ORDEN CON MANO DURA**

Recién pasadas las 17.00 horas se cerraron todas las entradas del Edificio Seminario y las medidas de seguridad hacían presagiar una jornada poco usual.

Francisco Vásquez, dirigente vecinal de Valdivia y candidato a concejal logró entrar por el acceso de vehículos y luego algunas artimañas, dio a conocer su parecer antes de la decisión final.

“Lamentable, en un tema tan importante y trascendental para el futuro de la Región, tengamos este edificio como un cuartel policial, el lugar en donde deberían

estar las puertas abiertas para que la ciudadanía se informe de las decisiones que tomarán las autoridades. Me da tristeza esta forma de hacer democracia”, dijo.

Gino Bavestrello, empresario de la pesca, también logró sortear las medidas de seguridad y se quejó con la situación.

“Vergonzoso. Esto es realmente vergonzoso. No hay otro sinónimo más acertado que vergonzoso. Hoy día que recuperamos la democracia con mucho esfuerzo, hoy que pensábamos que teníamos libre acceso a un lugar público de todos los chilenos, hoy se nos cierran las puertas.

Creo que la democracia es una democracia disfrazada. Y este intendente está colaborando en lo que estoy diciendo”, afirmó.

Por su parte, Agustín Peña, estudiante también criticó el accionar de Carabineros “aquí queda muy claro como la policía colabora con el capital. Carabineros de Chile y las autoridades están confabulados para defender el capital transnacional”, sentenció.

Eliana Millanguir, mapuche de Panguipulli y del Parlamento de Koz Koz dio a conocer su punto de vista.

“Esto fue muy incierto. Soy hipertensa. Me sacaron a empujones y negaron que me empujaron. Ellos no me dejaban ingresar. Estoy muy preocupante lo que está pasando”, señaló.

Pierre Cardyn, médico de Panguipulli, quien posteriormente fue arrestado y tratado como delincuente también se expresó.“Vivimos en una democracia, se supone. Ahora vemos que una reunión que debe ser pública es a puertas cerradas. No se puede ingresar. Una mujer mapuche la empujaron y no la dejaron ingresar. Vemos que la comunidad no tiene peso, no existe».

La ciudadanía de Valdivia defendió su santuario, pero ignora que con este proyecto se está colocando una espada de Demócles sobre la ciudadanía, un muro de 56 metros con millones de litros de agua que en el caso de un sismo o erupción volcánica podría caer sobre todas las ciudades que hay abajo del río.

El estudio es malo. Ni siquiera la Endesa del año 70, jamás habría permitido que un ingeniero presentara un estudio de esta calidad.

No hay estudio sismológico, sobre el Riñihuaso, sobre los derrumbes, que incluso Sernageomin advirtió diciendo que con un embalse aumentarían los derrumbes y los tacos que se formaron en los años 60 con el Riñihuaso.

Además, están violando un tratado internacional publicado hace una semana en el diario oficial, que es reconocido por el estado chileno, que implica la participación de todas las comunidades mapuches de la Región de los ríos.

Son tres empresas que quieren hacer siete proyectos hidroeléctricos y que están presentando los estudios con la estrategia del salame.

Están cortando el río a pedazos, primero la central San Pedro, Neltume, Choshuenco, Pellaifa, y la cuenca del río Bueno, Calcurrupe, en vez de hacer un estudio completo y global sobre la cuenca del río Valdivia y los 8 lagos, que es una cuenca binacional.

Yo quiero que la ciudadanía de Valdivia tome valor y defienda sus ríos. Que defienda estos dos ríos que son el símbolo de la Región de Los Ríos y yo quiero que mis niños y los niños chilenos y mapuches conozcan esta región como yo la conocí y la defiendan”, aclaró Cardyn.

## **ANUNCIAN PROTESTA EN LA PLAZA DE VALDIVIA**

Hasta altas horas de la noche los detenidos permanecían en la Comisaría de Beauchef, entre ellos el alcalde de Panguipulli, Alejandro Kohler quien por

defender a su comunidad terminó siendo reprimido por la fuerza policial.

En tanto, al finalizar la noche se confirmó que este jueves, a las 12.00 horas, se realizará una manifestación en la Plaza de la República.

**Gentileza de:**

**ALDEA COMUNICACIONES**

**Periodismo, Participación y Desarrollo**

---

**Fuente:** El Ciudadano